

NOTICIAS DEL EXTERIOR

El representante español en Costa Rica ratificará un convenio

Madrid.—Habiéndose firmado entre Costa Rica y España un convenio sobre el reconocimiento mutuo de la validez de los títulos académicos se remitió al representante de España en Costa Rica la plenipotencia que lo autoriza para ratificar el convenio.

El ex-Rey de Hedjaz implica un problema para el Gobierno inglés

Jerusalén.—El ex Rey del Hedjaz, Ali, quien desde que se le obligó a abdicar huyó a Medina, se ha convertido en un problema para las autoridades británicas de aquí.

Se encuentra con su hermano menor el rey Feisal, de la Mesopotamia, pero busca otro domicilio.

Los británicos están resueltos a no permitirle que se establezca en la Palestina o en la Transjordania, causando ésto el reciente rumor de que será exaltado al trono del Kurdistán.

San José

Hoy celebra la capital su día, y la Iglesia de Costa Rica la solemnidad de su patrono.

Por eso a más de día festivo, de precepto, es día feriado civil y las labores oficiales y escolares se suspenden.

Por eso hasta el domingo volvemos a aparecer.

Sacerdotes a quienes saludamos

Con ocasión de la santa festividad de hoy, enviamos nuestro muy atento saludo al distinguido Rector del Seminario Dr. José Ollennmüller, al Sr. Pbo. José J. Calderón, Capellán de los Angeles, al Pbo. José Nieborowski, Cura de Turrialba, al Pbo. José R. Cascoante, Cura de Oreamuno, al Pbo. José del Olmo Cura de Naranjo, al Pbo. José Gregorio Aníbarro, al Pbo. José Joaquín González, Cura de Barba, al Pbo. José Daniel Carmona, Cura de San Joaquín, al Pbo. José Weber, Cura de San A. de Belén, deseando que Dios les dé larga vida.

La contribución de la Colonia Italiana

A los italianos aquí residentes los avisamos que un núcleo de la Colonia ha resuelto desde hace tres días, inmediatamente después del festivo suceso del Virilla, organizar una colecta popular para contribuir al alivio de los perjudicados de Alajuela, Heredia y Sto. Domingo.

Encabezará ese movimiento la Sdad. del Mútuo Socorro, cuyo secretario es don Victorio Canossa quien se puede encontrar en su Almacén de granos cerca del Mercado. También el Sr. Bertoloni, Canciller de la Legación, ha iniciado el mismo movimiento.

Aplaudimos la humanitaria labor.

Una fotografía ha dañado al Fiscal Crowe de Chicago

Chicago.—Con la situación criminal de la ciudad y las indicaciones de sus significados políticos oficialmente debatiéndose en Washington de la Asociación de Chicago para un mejor gobierno, para que se haga una investigación al congresional las facciones republicanas en Chicago están divididas.

Han causado gran malestar aquí dos fotografías circuladas en relación con las acusaciones de que el Fiscal del Estado Crowe, fué huésped de honor en un banquete en 1924, banquete que fué dado por los hermanos Genna y otros bandidos.

Uno de los retratos fué publicado por el Chicago Tribune y era una reproducción de la mesa presidencial en el referido banquete, al que hace alusión la petición presentada en el Senado el sábado por el Vice-presidente Dawes. En ella se ven a Mr. Crowe, al Secretario de Estado Emmersen, al teniente Gobernador Sterling y a otras autoridades municipales y del Estado sentadas en la mesa.

Los amigos del Fiscal Crowe, manifiestan que varios representantes de la facción contraria presidida por el Senador Dennon, figuraban también en las fotografías, circulándose una segunda foto de una fiesta dada en 1925 por «Diamond, Joe» Expósito, líder italiano y supuesto contrabandista de liceres en la que figuran el Senador Dennon y otros huéspedes.

El snelo ecuatoriano se adapta para el cultivo del caucho

New York.—El señor Ramón Gallegos, de Guayaquil ha declarado que las plantaciones de goma en el Ecuador, pueden ser adquiridas y cultivadas allí lo mismo que en las Filipinas o en Liberia.

Dice que la tierra en el Ecuador es tan fértil y tan buena para esta clase de plantaciones como la de cualquiera de esos dos países citados y que la mano de obra es quizás más barata. Por otra parte, dice Gallegos, los propietarios de la tierra en el Ecuador, están dispuestos a venderlas a los capitalistas americanos que desean desarrollar las plantaciones de goma, como lo están a asociarse con los mismos.

Lo goma,—añadió ercece en el Ecuador abundantemente. Cultivándola propiamente las plantaciones son susceptibles de rendir enormes ganancias. El pasado año el Ecuador exportó más goma que cualquier otro país suramericano, con excepción del Brasil. Yo poseo tres plantaciones, una de ellas de 3000,000 acres, que estoy dispuesto a vender.

Los americanos han invertido grandes cantidades en las minas de oro y de petróleo en el Ecuador, pero hasta ahora no parecen haberse dado cuenta sobre las posibilidades y hermosas perspectivas de la goma.

Se elevarán los salarios de los obreros metalúrgicos

Bilbao.—La Comisión Arbitral que trabaja en Madrid para solucionar las diferencias entre obreros y patronos metalúrgicos ha acordado en principios, elevar los salarios, sin distinción de industria.

Créese que este aumento será del ocho por ciento propuesto por Largo Caballero.

Charles Chaplin hará fofosa en el cine a una joven desconocida

New York.—El muy popular Charles Chaplin, ha seleccionado para «heroína» de su próxima película a la señorita Norma Kennedy desconocida del gran público hasta ahora, pero que, al igual que Edna Purviance, tan popular gracias al insigne bufo, no lo será mucho tiempo.

Históricos hallazgos en Coronil

Sevilla.—El Labrador Juan López mientras hacía excavaciones en el cortijo de la Gironda, en el pueblo de Coronil, se encontró cinco esqueletos humanos, una diadema, una pulsera y varios anillos y monedas de la época romana.

La finca la Gironda se halla en clavada en terrenos donde según Plinio, y también Varron, existió la república Callense, perteneciente a un convento jurídico Hispano.

En el mismo lugar se descubrieron anteriormente los sólidos cimientos de unas galerías subterráneas, linternas de barro, monedas, vasos vidriados y otros objetos de igual época.

«La Nación» critica a los españoles que difaman a su patria

Madrid.—El diario «La Nación» comentando el discurso patriótico del ex Ministro mexicano, Alfonso Reyes, pronunciado en San Sebastián, en que éste censuró a los españoles que difaman a España cuando visitan a América, agrega: el mal es viejo, pues arranca del destre colonial. Se agudizó en 1909 y ahora ha intentado recrudescerse.

Indúltimente se invoca al derecho a la crítica al Gobierno, que no la rehuye, pero los difamadores se inspiran en el despecho y el odio. Los españoles que no critican, a la madre patria, demandan una medida legislativa. Creemos que el Gobierno no retrasará esta medida. No lo asatisfacción a la opinión sensata que pide a Primo de Rivera, que castigue con pérdida de la nacionalidad a los españoles difamadores de su patria.

Notas varias

La exportación de bananos en el mes de febrero último fué 621,805.

La escuadra americana que se dilige por el Pacífico a las maniobras se efectuarán próximamente en Guantánamo (Cuba) hizo escala al día 15 en la bahía de Culebra.

En Cartago se ha constituido un Comité para la recaudación de fondos para los damnificados del Virilla.

Don Juan Kumpel vendió su finca La Eva, situada en Sarchí, por la suma de 55,000 a don Jorge Severo.

El número de cadáveres sepultados en el Cementerio de Alajuela a consecuencia del descarrilamiento acaecido a 177.

En el vapor «City of San Francisco» que hizo escala en Puntarenas el lunes, iba el Dr. Romero Bosque, Ministro de la Guerra del Salvador y Candidato a la presidencia de la República en el próximo período.

Falleció en el Hospital de Puntarenas el reo del Presidio de San Lucas, Elías Santiago Alvarez, a la edad de 65 años.



Al Ilmo. y Rvmo. Mons. José Fietta

Encargado de los Negocios de la Santa Sede en Centro América y Panamá,

saluda efusiva y cariñosamente «EL CORREO NACIONAL» en su onomástico, interpretando el sentir afectuoso y sincero que su distinguida personalidad ha sabido captarse del Clero y fieles costarricenses

Fallece la poetisa gallega Filomena Dato Muruais

Ferrol.—Ha fallecido aquí la poetisa gallega Filomena Dato Muruais. Una de sus obras sobresaliente, es la titulada «Penumbra» dedicada a la reina María Cristina en 1880.

Prensa Católica

Tenemos sobre nuestra mesa de redacción el N° de El Heraldico Serráfico correspondiente al mes en curso.

Como primer artículo registra «La vuelta de las Naciones Escandinavas y del Báltico a la fe católica». Es un bien meditado estudio de la cuestión por el Sr. Director Fray Pelegrín de Mataró.

En una de sus páginas publica un buen cliché del retrato del Eminentísimo Cardenal Mercier y una breve semblanza del mismo escrita por Monseñor Volio.

Reproduce luego una pastoral del Excmo. Sr. Arzobispo de Montevideo sobre cuestiones sociales, especialmente sobre enseñanza. Es una pieza extensa y llena de conceptos sabios.

Contiene este número algunas otras piezas de interés.

Nos ha visitado El Gris, el que consagra en primer término un recuerdo al Excmo. Cardenal Cagliero, gloria de la Congregación Salesiana. Luego material pleno de amenidad.

El Sr. Cura de La Soledad Presb. Dr. Berge ha empezado a editar un semanario con el sugestivo título de La Voz Amiga. Es órgano de su parroquia y estamos seguros de que habrá de producir gran bien, tanto por los buenos propósitos de la publicación en sí misma como por la indiscutible competencia de su Director, personalidad de ciencia vasta y raras aptitudes en el manejo de la pluma. Deseamos larga vida a la nueva publicación.

La viruela bajo un 23 por ciento en los EE UU. el año pasado

New York.—La viruela bajó en un veinte y tres por ciento en los Estados Unidos el año pasado, según compilación de datos recogida por el servicio sanitario de los Estados Unidos en la estadística hecha por la Asociación Americana, para el Progreso Médico. Las cifras en 38 Estados y en el distrito de Columbia, muestra un descenso actual de 43,000 casos en 1924, a 33,200 en 1925, o sea un descenso de 9,800 casos.

En 14 Estados se registraron aumentos. Entre estos figuran Alabama, Louisiana y Mississippi.

Grandes manadas de perros salvajes en el estado de New York

White Plains.—Perros medio salvajes, como los que recientemente mataron a Harry Griffin en Yonkers están cazando en grupos por el condado de Westchester, habiendo matado a 8 ciervos durante las últimas tres semanas según anunció el guardabosques Townsend.

Anoche recibí una llamada, dijo él, de que dos perros estaban matando a un ciervo a la entrada de la propiedad de Whitelaw Reid. Cuando llegué al lugar, el ciervo estaba casi en pedazos, aunque todavía con vida. Tuve necesidad de matarlo, pero también maté a los dos perros.

Abd el Kader y sus compañeros regresan de su viaje a España

Melilla.—Han regresado complacidos de su viaje por España, los moros notables que fueron a Málaga, Córdoba, Granada y Sevilla. El alto comisario ha sostenido una conferencia con ellos.

EL HOGAR SANTO

José fué aquel humilde carpintero que vivió alejado de la alegría mundana y rodeado de la pobreza; fué el justo y santo varón modelo singular de virtud.

Aquel divino Patriarca, en su humildad y miseria, fue el escogido por Dios para esposo de la Santísima Virgen María, y padre putativo de Jesús, su divino hijo.

Y aquí el varón justo, llevó una vida virtuosa y santa, a la par de su castísima esposa, madre del divino Redentor.

Y en medio de la más terrible pobreza José vió nacer el divino Redentor, a las sombras frías de un miserable establo; y ahí su santísima esposa lo recogió con gran ternura, abrigándolo y oprimiéndole contra su pecho.

Jesús, al lado de María y José, creció en la soledad y el silencio de una vida obscura y laboriosa; ayudando a su anciano padre en sus rudas faenas, labrando los toscos maderos con sus pesadas herramientas.

José, en medio de aquel silencio, de aquella tristeza y misteriosa soledad que rodeó su vida, fué el más acabado modelo del padre de familia y Jesús, a pesar de la pobreza que los odebaba, vivió feliz con sus amantísimos padres.

Jesús pasó treinta años al lado de su querido padre; el más justo de los hombres, el más santo y silencioso de los Patriarcas.

Y allá oculto en un solitario bosque de Nazareth, José en medio del más profundo silencio, y más sublime humildad, después de una vida oculta y santa, espera tranquilo la hora de su muerte; un horrible dolor lo obligó a cerrar sus ojos para siempre, para despertar en la región de la paz y de la luz.

Y a la par de Jesús y María, sus tesoros divinos que en la tierra le fueron confiados por nuestro Señor, fue cuando exhaló el último suspiro y entregó su alma al Padre Celestial, dejando a Jesús y María traspasados por el dolor.

Y desde entonces desapareció aquel ruido constante, ruido que antes resaca en el interior del bosque; el golpe duro de su tosca herramienta.

Ya el santo carpintero había

desaparecido de este mundo de tinieblas; ya su alma santísima había volado con sonrisa santa al seno de Abraham, a gozar de la claridad y belleza de la gloria de Dios.

San José, hoy como siempre, ha sido y será un hermoso ejemplo de los hogares cristianos; ejemplo de santidad, paciencia y amor.

De santidad, porque en él no entró nunca la malicia del pecado; de paciencia, porque supo sobrellevar los sufrimientos, y dificultades de este mundo; sin que nunca se levantara la blasfemia contra su Dios, ni contra sus hermanos los hombres; de amor, porque en su corazón no se conoció la dureza, en él siempre hubo ternura, aquella ternura con que vivió a la par de su castísima esposa, y crió a su divino hijo, el Salvador.

Este santo matrimonio, es el más hermoso ejemplo de santidad y de verdadero amor; aquel amor que existió en ese divino hogar, fue como dos riachuelos que a las sombras frías del bosque unieron sus aguas cristalinas y confundidos se abrazaron a las del monstruo azul, el mar, como las flores que uniendo sus aromas los dejan al vaivén del viento que los arroja sobre la alegre pradera.

Porque si en algunos hogares se ve las brasas del odio mentira y lujuria, no imitan este santo hogar que de ejemplo tenemos?

Imitemos pues, lo que Dios dejó escrito y ejemplo que nos dejó el Todo Poderoso.

(J. F. M.)

19 de marzo 1926.

La Legación Colombiana suscribió 50 dólares

El Excelentísimo Sr. Ministro de Colombia, residente aquí, ha dado al gobierno y al público la condolencia por el duelo que nos aflige.

A la par excitó a la colonia residente, para que contribuyera al alivio y socorro de las 400 víctimas.

Por su parte comenzó la lista con doscientos colones, puestos ya a la orden.

Agradecemos este gesto de tan distinguido caballero.

Santoral

Viernes 19.—San José, Esposo de Nuestra Señora (Patrono de la Iglesia Católica)
La preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo. Santos Leoncio y Apolonio.



SAN JOSE, ESPOSO DE NUESTRA SEÑORA

El glorioso patriarca San José fué de la tribu real de Judá y del linaje del rey David; nació en Belén y su padre se llamó Jacob. Era varón justo y adornado de todas las virtudes que en este nombre de justicia se comprenden. Fué santísimo y purísimo varón, esposo de Nuestra Señora la Virgen María y padre adoptivo de nuestro Señor Jesucristo, Hijo unigénito de Dios, a quien Su Majestad eligió para que guardase aquel templo suyo, aquel sagrario del Espíritu Santo, donde están escondidos todos los tesoros de la Sabiduría y Ciencia de Dios, para que conversase con Dios humanado y le criase y sustentase con el trabajo de sus manos. Murió a los sesenta y nueve años, y mereció que Jesús le cerrase los ojos y mandase a los ángeles llevasen su bendita alma al seno de Abraham, donde dió alegres nuevas a todos los santos patriarcas y profetas que allí estaban, de su próxima redención. El Papa IX, de gloriosa memoria, proclamó a este gran Santo protector de la Iglesia universal, el día 8 de diciembre de 1870.

Urge un guarda en el Ferrocarril para evitar otra desgracia

Muchas veces hemos advertido la necesidad de colocar un guarda, o unas barras que atajen el tráfico en el Ferrocarril del Atlántico con la carretera que va a Guadalupe y Coronado, en las inmediaciones de la línea La Paulina.

Allí pereció el recordado fotógrafo Sr. Hernández, sobre cuya vida hay actualmente una reclamación de \$ 20000 oro americano que dirige el Licdo. González.

En ese sitio debe ponerse un guarda

Traslado al Sr. Ministro de Fomento.

Defunciones

Zeneida Fernández de Pontón de Arce, 43 años, San José.

Innominado Montero, San José. Et año Ramírez, 8 meses, San Joaquín de Heredia.

Claudio Beltrán, 34 años, S. José. Dora Salas, 2 años, Cinco Esquinas.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Suscripción en favor de los viudas y heridos pobres, con motivo de la catástrofe del Virilla, en "EL CORREO NACIONAL"

¡Suscribase cuanto antes! Se publicarán los nombres de los que coticen. La repartición se encargará a los Sres. Curas de Heredia y Alajuela, asesorados de caballeros honorables.

CENTROS DE SUSCRICION: Oficina de "El Correo Nacional" Oficina de la Parroquia de La Merced. Botica Vargas. Tienda "La Marcha de Cádiz", de don Ismael Vargas, en el Mercado. Talabartería de don Miguel Mena, en el Mercado. Tienda "El Corazón de Jesús" de don Eladio Prado.

- | | |
|--|--------|
| Rosendo de J. Valenciano | 50,00 |
| Octavio Castro S. | 5,00 |
| Adriano Arié | 5,00 |
| Luis Cartín G. | 5,00 |
| Julia de Toledo | 2,00 |
| Ilmo. y Rvmo. Señor Fieta Encargado de Negocios de la Santa Sede | 100,00 |
| Don Julio Fonseca | 2,00 |
| Srita. Clara Daum | 5,00 |
| Srita. María Joaquina Iglesias | 5,00 |
| Don Alfredo Vega | 5,00 |
| Excmo. Sr. Arzobispo Dr. don Rafael Otón Castro | 50,00 |
| Monseñor don Alejandro Porras | 50,00 |
| Una señora | 20,00 |
| Eduardo Martín | 2,00 |
| N. N. | 25,00 |
| Manuel Sequeira | 1,00 |
| Presbo. Antonio M. Rojas | 50,00 |
| Stas. Barboza Salazar | 30,00 |
| Francisco Calderón M. | 5,00 |
| Catalina de Van Patten | 10,00 |
| Barbarita Hogan | 5,00 |
| José Brunetti | 50,00 |
| Sres. Profesores del Seminario | 100,00 |
| Teresa García de Lobo | 2,00 |
| Presbo. don Rubén Odio | 10,00 |
| Julia de Núñez | 100,00 |
| Niñita M ^{te} Carmen Herdocia | 10,00 |
| Niñita M ^{te} Cristina Herdocia | 10,00 |
| Fernando Hernández A., Desamparados | 4,00 |
| Josefa de Arce, Desamparados | 1,00 |
| Estela de Coto | 2,00 |
| Contabilista | 10,00 |
| Ven. Orden Tercera de San Francisco de Cartago | 25,00 |
| Fía Unión de San Antonio y Pan de los Pobres, Cartago | 25,00 |
| Comunidad de Padres Capuchinos, Cartago | 50,00 |
| José P. Vélez y Cia, (Boston) | 20,00 |
| Manuel Escorriola | 20,00 |
| Julio, Clotilde y Tila Vargas M. | 10,00 |
| Antonio Gómez C. | 5,00 |
| Carlos Salazar Ureña | 5,00 |
| X. X. | 50,00 |
| Emmanuel Thompson | 2,00 |
| M. I. Sr. Canónigo Alegría | 10,00 |
| Srita. Jael Castro | 2,00 |
| Jdan Félix Rodríguez y Sra. Niños Rodríguez Montluis | 1,00 |
| Otilia de Montluis | 1,00 |
| Napoleón Coto | 5,00 |
| José Joaquín Salazar | 10,00 |
| Srita. Clotilde Vargas y herm. | 5,00 |
| Presbo. don Andrés Fuentes | 25,00 |
| Doña Manuela v. de García | 25,00 |
| Padres Dominicos | 50,00 |
| Tercera Orden de Sto. Domingo | 25,00 |
| Asociación del Rosario | 25,00 |

JOVENES

Ustedes han sentido en los teatros, parques, calles y en todas partes, un perfume nuevo: algo sutil, delicado, que queda flotando en el ambiente

ES LA LOCION

AMARYLLIS

Esta es

VALE

10.00



Es ésta

VALE

10.00

La vende

Robert

Próximo el curso lectivo de 1926

LA LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

pone en conocimiento de las Juntas de Educación y de los padres de familia que acaba de recibir un grande y variado surtido de bultos para niños y niñas, cuadernos de milímetros, rayado común, música, dibujo, y gruesos para diarios de maestros; cajas con llaves para escalares, compases, borradores, plumas, escuadras, reglas, tinteros, cajas de lápices de colores, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y el SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza

Las bodas de oro del Instituto católico de París

Deveras que la Iglesia Católica se abre campo: es congregando en Roma millones de católicos, que rezan un mismo credo, y que acatan la autoridad del Padre común: es dando a conocer su fuerza civilizadora y evangelizadora entre los pueblos, con la grandiosidad de la Exposición Misionaria Vaticana: o bien, celebrando con pompa inusitada el centenario del Cardenal Lavignerie que, con su labor antieslavista se adelantó en medio siglo a la flamante Liga de Naciones. Pero con el cincuentenario del Instituto Católico, se cierra un ciclo fecundísimo, dándose así el más formidable mentís, a los que se empeñan en disociar la ciencia de la religión, siendo que por el contrario se complementan, auxiliándose mutuamente en sus elevadas lucubraciones. Y se ha dado ese mentís en la que pomposamente se llama Ville Lumiere y a campo raso, la gaya ciencia, teniendo por escudo la cruz, ha bajado para seguir proscribiendo lo que ya se proclamó hace XX siglos: que la ciencia por sí sola hinchaba, mas la caridad es la que edifica.

Y si ha de haber algo estable dentro de su relatividad, y si conformes con el dicho de la Escritura, preciso es segar el terreno moviendo la insensistente arena, para construir sobre la roca viva, convengamos que el Instituto Católico de París, no puede tener mejor base que los fríos pavimentos del viejo claustro carmelitano, regados el macabro 2 de setiembre de 1793, con la sangre generosa de casi 200 eclesiásticos entre obispos y sacerdotes. Viejo claustro en donde cristalizó una de las más

felices ideas del malogrado Mons. Affre: la fundación de la Academia de estudios eclesiásticos superiores, que no fué sino la amable precursora del actual Instituto cuya solemne inauguración presidió el Emmo. Cardenal Guibert, el 1º de enero de enero de 1876

Puede apenas explicarse el auge que ya en sus comienzos alcanzara esta institución, pues por sus puertas con más comodidad abiertas que las de otras organizaciones similares, entraron multitud de estudiantes que bajo un nuevo sistema pedagógico, abrazaban con amplitud y profundidad la ciencia en sus más variadas manifestaciones.

Y si paramos mientes en las mil vicisitudes porque ha debido atravesar esta obra verdaderamente providencial, vicisitudes que en más de una ocasión estuvieron a punto de dar al traste con lo que con tanto sacrificio se había amasado ¡oh entonces debemos decir que sus bodas de oro no pueden ser más brillantes y que razón sobrada hay para que hayan revestido caracteres de apoteosis.

Fecunda cosecha se ha recogido! Sabríamos sus frutos, oyendo al elocuente obispo de Chalons Mons. Tissier: «Para dar fama al Instituto Católico, hubiera bastado la ciencia geológica de un Lapparent, lo histórico de un Duchesne, las iniciativas filológicas de un Pablo Lejay, los descubrimientos químicos de un Haumenet. Pero Facultades que cuentan con un abate Rousselot, el fundador modesto de la fénica experimental, y un Branly, el inventor genial y

silencioso de la telegrafía sin hilos, entre sus prodigiosos profesores, no pertenecen ya al solo grupo de los católicos, pasan a ser patrimonio glorioso de la humanidad.

Y no pudiendo soportar la farándula hinchada y científica de nuestros días, nos vemos precisados a continuar con palabras del mismo elocuente Obispo:

«Cuando pues os digan que el cristianismo ha pasado de moda, que su disciplina intelectual no puede retener a los espíritus libertados» que la historia desiente sus orígenes la filosofía desaprueba sus dogmas, la ciencia condena sus tradiciones; que la naturaleza mejor conocida, suplanta a Dios y a su Cristo; que la sociología, substituye su moral y hace palidecer su Evangelio, no os toméis la pena de argumentar contra esos sofismas, coged de la mano a vuestros adversarios y llevados silenciosamente a nuestros anfiteatros y mostradles maestros que saben y que se arrojan, estudiantes que aprenden y rezan, aulas precedidas por la imagen del divino Crucificado de la que parten radiaciones de ciencia superior.

Enseñadles luego en el anuario del Instituto de Francia los nombres de nuestros profesores, los descubrimientos de nuestros sabios y deidades: esto, es ciencia, y es ciencia cristiana.

Como una lujosísima representación, extranjera y nacional presidiendo el Cardenal Lucón, Legado de Su Santidad, ocupando puestos de honor los Emmos. Cardenales Mercier, «que representó con su Parlamento a todos los centros universitarios y culturales extranjeros adheridos», Dubois, y Touchet, el himno de la ciencia genuinamente cristiana, que descubre mundos y redime, bien en el corazón de un almirante, bien en la fe sencilla de un campesino bretón, ese himno que es el mismo debido haber puesto sensaciones de estremecimiento en la orgullosa frialdad de la magestuosa bóveda del Trocadero.

Y se nos ocurre ver en aquel luminoso momento, el Papa «bibliotecario» felizmente reinante, Pio XI, estrechar—en espíritu—contra su pecho, toado de divina complacencia, al sabio académico Mons. Baudrillart, actual rector del Instituto, para quien no habría mejor elogio que el que le acaba de dar el Arzobispo de París, designándolo como «el primer sacerdote de Francia».

J. NOGUER

Guadalupe, Marzo de 1926.

Los heridos de la hecatombe que se curaron en la Clínica Victory-Pacheco

A raíz de los sucesos del Virilla tres heridos se internaron en la Clínica Victory-Pacheco, donde fueron bien atendidos, no obstante que el propio Dr. Victory se había trasladado de los primeros al lugar del suceso. Fueron esas personas don Teófilo Solera, don Gilberto Soto y don Joaquín Ulate, todos de Alajuela.

Su estado es ya más satisfactorio, de lo que verdaderamente nos alegramos

Se vende un solar

11 varas de frente por 52 de fondo. Entenderse con Amelia Jiménez v. de Rojas. 850 varas al Sur de La Providencia, a mano izquierda.

ENVIO

MEDIAS TINTAS

Está de Dios que tengamos que emprenderla contra foliones y malandrines; nuestro temperamento que a veces siente el freno de los desengaños nos hace estar al margen de muchas cosas que sublevan nuestra sangre de Wifredo.

El ambiente está saturado de «medias tintas» tenemos siempre miedo de externar opiniones y nos parece que «vamos a quedar mal» con determinada persona y rehuimos decir las cosas tales como son.

Es necesario que se tiñan las aguas del Virilla con tanta sangre inocente para que se despierten en nosotros ideas de regeneración.

Desgraciadamente lloramos nuestras desgracias cuando ya no hay remedio y buscamos en EL FATAL DESTINO la explicación de lo que nuestra inercia es la única responsable.

No hemos sido testigos del espantoso desastre que ha llenado de luto el corazón de los buenos; pero sí sentimos nuestro corazón destrozado al ver la inmensa desgracia, única en la historia, que ha sido un latigazo que ha de saquear por mucho tiempo nuestra idiosincrasia. La sinceridad de TAVITO JIMENEZ en su artículo de hoy ¿UNA PANTOMINA? nos mueve a escribir estos mal hilvanados renglones para agradecerle y felicitarle sinceramente por este rasgo que demuestra que sabe afrontar las situaciones con entereza de carácter y hombría de bien.

No podemos dejar pasar sin nuestro comentario el párrafo que copiamos y firmamos por UNAS DAMAS JOSEFINAS que el Diario de Costa Rica publicó en su edición de ayer.

CADA UNO DE AQUELLOS SERES MUTILADOS TIENE AQUI SUS DEUDOS Y AMIGOS, EL UNICO MEDIO DE QUE EL SR. GIRTON HICIERA SU

IDEA SIMPATICA AL PUBLICO SERIA EXHIBIENDO ESAS VISTAS EN BENEFICIO DE LOS SUPERVIVIENTES, ENTREGANDO PARA ELLOS EL PRODUCTO NETO DE LAS FUNCIONES

LA ESPECULACION PUEDE HACERLA EN EL EXTERIOR.

Las damas josefinas deben sentirse ofendidas con esa frase que en mala hora se dió a la publicidad; ello encierra tales consideraciones que nuestra pluma se resiste a expresarlas porque también padecemos del mismo mal y nos han enseñado a ser corteses con las damas.

Nó ¡y mil veces nó! esa ESPECULACION no cabe de ningún modo; el dinero que esa representación produjera estaría manchado de sangre y esa mancha no se borraría nunca.

Con el dolor de un pueblo no caben especulaciones; el Gobierno debe incautarse de esa película y destruirla.

Han pasado muchos siglos y el anfiteatro de Roma está cerrado; no hay ningún motivo para que repitamos la tragedia ¿habría espectadores que llegaran al teatro? Si así sucediera, parodiando una célebre frase de nuestro actual presidente tendríamos que poner un rótulo en Limón y otro en Puntarenas que dijera:

AQUI FUE COSTA RICA

ROGER DE LAURIA

Turno en Tibás

Los días 20 y 21 se celebrará en Tibás un turno a beneficio de la escuela, que exige con urgencia un departamento para cocina.

El turno promete estar muy animado y le deseamos desde ahora éxito mas completo.

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferrería

HIERRO techos 8, 6 y 3 pies, bañilla redonda varias gruesas, Platinas varias gruesas llantas para camión y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cook, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cu-

chillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsea"; clavos, alambre de acero, arados varios modelos, coque de hierro para leña, lavaterios, inodoros, tanque alto y bajo, de Barcelona sillas, etc.

plumas Alabastin etc. CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambreadas.

MATERIAL DE CAÑERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.



ALUMINIO, variedad de artículos ollas calderos, caños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión

MATERIAL PARA CLOACAS bagas, tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TANQUES, para leche de 40 litros, hierro encoado, Fiambreres.

ABAKOTES en general, de Material de baño Baño para dioseros.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893

TELEFONO N° 11 Rivera & Cia



PURO TRAS DE PURO...

Y luego, como consecuencia de este abuso, un violento dolor de cabeza, un malestar insoportable y un decaimiento general. Para este "envenenamiento de los fumadores" no hay nada mejor que una dosis de

CAFIASPIRINA.

Alivia el dolor de cabeza. Levanta las fuerzas. Restablece el equilibrio nervioso y regulariza la circulación de la sangre. Igualmente eficaz para dolores de cabeza en general; dolores de muelas y oído; neuralgias; resfriados; malestar causado por las trastocadas o los abusos alcohólicos, etc. Nunca afecta el corazón. Inofensiva para los riñones. Al comprar, fíjese en la "Cruz Bayer."



(ENVIO)

La película de Mr. Girton

Con sorpresa y justa indignación nos hemos informado de que el empresario de teatros, Sr. Perry Girton, con su habitual actividad, se trasladó al lugar de la horrible tragedia del domingo, a filmar escenas interesantes de la espantosa hecatombe que hoy nos conmueve y que tiene enlutada a nuestra querida Patria.

Un periódico en su edición de ayer, da la noticia sin comentarios, y es claro huelgan ellos en este caso. No es caridad solamente contribuir con un óbolo para los damnificados. ¿Cuántos no podrán hacerlo y llorarán por él? Caridad es dolerse del mal ajeno y hacerlo propio, caridad es no permanecer impávido ante la agonia de una multitud destrozada; es caridad la acción misma de correr, huyendo lejos, por falta de fuerzas para contemplar tanta desgracia.

Pero llevar su maquinita, enfocarla ante la agonía y los estertores de la muerte, filmar con pulso tranquilo aquella horrenda pesadi-

lla y darla luego al público para propia especulación es caridad? Sería esto último un hecho inhumano, inmoral y escandaloso.

Guarden esas vistas el Sr. Girton y cualquier otro que las tenga y véndalas como simples fotografías a quienes con ellas necesitan mover su corazón a piedad; pero no se atrevan a reproducirlas en sus teatros, pues nuestro público, de suyo culto, sensible y humanitario, no vería con calma esa profanación; y no faltaría quién, con menos juicio y mayor vehemencia promoviera un escándalo.

Cada uno de aquellos seres mutilados tiene aquí sus deudos y sus amigos. El único medio de que el Sr. Girton hiciera su idea simpática al público sería exhibiendo esas vistas en beneficio de los supervivientes, entregando para ellos el producto neto de las funciones.

Su especulación puede hacerla en el exterior.

UNAS DAMAS JOSEFINAS

CARTAGO AL DIA

Luto

Cartago visteluto rígido, por la catástrofe ferroviaria del domingo 14 del corriente, por sus hermanos de Heredia y Alajuela, fallecidos al venir a coadyuvar en unión de sus hermanos, en una obra de caridad, iniciada por Mons Volio, que hoy llora aquella desgracia irreparable.

La enseñanza superior ha perdido a uno de sus mejores colaboradores: don Francisco Gómez Alizaga. También falleció en cumplimiento de una noble misión, el humilde servidor del Colegio San Luis Gonzaga, Sr. Victor Mora, Miesame a nombre de la sociedad cartaginesa, para los fallecidos en una hora trágica.

A punto de perecer

Yendo en marcha, camino al matadero un cerdo de propiedad de la señora María Morales, se le autojó hacer de las suyas, manateando con el mecate que llevaba asido al cuello, a su conductor José M. Mata Astorga, siendo derribado al suelo.

El cerdo hecho una furia se le fue encima a mordisquear a José María. A sus gritos llegaron vecinos en su auxilio. Según parece este Sr.

recibió algunas heridas de consideración. El cerdo ha pagado su audacia en la guillotina.

Criticable

Es criticable que el dueño de un circo de caballitos no accediera el día de la catástrofe del Virilla, a las súplicas de cierta autoridad para que ese día de duelo general no se caminara, aduciendo este señor pretextos no convincentes.

Los señores Loria y Rivera suspendieron las funciones, con bastantes pérdidas por un deber de solidaridad.

CORRESPONSAL

Adoración Nocturna de San José

En la capilla del Seminario, a las 6 horas, se celebrarán misas de requiem reglamentarias en el orden siguiente:

19 al 21. En sufragio de la camarera Lola González de González.

10 al 12. En sufragio de la camarera María Barrantes de León.

TIP. DE SAN JOSE

De Sabanilla de Alajuela

16 de marzo 1926.

Ha sido grande la consternación de este pueblo, ocasionada por la horrorosa hecatombe del domingo en el Virilla con el tren de excursionistas a Cartago. Ayer trajeron a las 3 horas, el cadáver contuso y mutilado del que fue Hernán Castro, esposo de Consuelo Alvarez. Hay cuatro más heridos en el hospital y cuatro muertos que no pudieron traer.

El trabajo de instalación de cañería de Sabanilla va muy adelantado. Actualmente están las calles del cuadrante abiertas por zanjas y bien colocando los tubos desde el primer tanque de presión.

Corresponsal

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

Telegramas rezagados en la Oficina Central

I. E. Arroyo, Limón; Florencio Padilla, Jicaro; Elias Morse, Roble; J. J. Martínez, Guatemala; Rubén Gamboa, Alajuela; Rogelio Ruiz, Cartago; Antonio Midenos, Pto. Castilla; Antonio Suárez, Yoro Honduras; Mercedes de Fernández, Matagalpa; Elias Alanis, Puntarenas; José D. Peña, Granada; Manuel Valenzuela, Esuintlia; Marcos Vázquez, Comayagueta; Justo P. Castillo, Puntarenas; Albertina de Ramírez, Managua; Benico Largaespada, Granada; Ernesto Pacheco, Limón; Hermenegildo Selano Limón; Manuel González, Heredia; Adolfo Vinokour y Sra. Heredia; Rafael Flores, Alajuela; Joaquín Carada, San Salvador; Fernando Gordy, San Pedro Sula; María v. de Núñez, Alajuela; María Rojas, Puntarenas; Orfilia Jiménez, Alajuela; Clemencia de Borreal, Siquirres; Herminia Gutiérrez, Granada; Adalberto Rodríguez, Aguas Zarcas; Mibles, Pto. Cortes; Neri Zambado, Puntarenas; Feliciano Quirós, Alajuela; Juan Argüello, Desmonte; Caridad Saborío, Limón; Antonio Salas, Limón; Gonzalo Castro, Granada; Rosa de Artavia, Naranjo.

El herido de la Cuesta Traube sigue mejor

Antier circuló la mala especie de que el herido de la Cuesta de Traube, chofer del camión de Coronado había fallecido.

Inmediatamente nos dimos a la tarea de indagar la certeza de las cosas y de la Casa de Salud de los Dres. Víctor y Pacheco fuimos notificados que seguía mejor.

Se llama ese obrero don Israel Rojas Blanco y por casualidad salvó la vida

La Colonia China

Muy conmovedora es por cierto la cristiana actitud de la Colonia China residente en San José.

Al producirse la catástrofe, hizo suyo el dolor de nuestros semejantes, e inmediatamente uno de los miembros más activos comenzó la suscripción.

Enseguida no más se recogió buena cantidad de dinero que ingresará al fondo general.

A nombre de los damnificados hacemos pública la gratitud hacia la Colonia China, que siempre ha sabido ser generosa y buena con los costarricenses.

Nuevo detalle Escolar

Avisamos al público que se fija mucho en el alcance de La Gaceta de ayer en el cual hay una enorme lista de feris con que obsequia la Junta de Educación a sus vecinos para que sigan contruyendo escuelas sin sujetarlas a ningún plan.

Ayer fue día de nueva grita contra esa corporación, pues en el adicional se registran los mismos casos de injusticias.

Para oír reclamos se dan 15 días hábiles.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París, ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Se alquila

una casa con 5 dormitorios, sala grande, un comedor, dos servicios de higiene, pilea en un patio grande casa nueva, contra temblores, 150 vs. al Norte d. l. Kiosko del Parque Morazán.

Para informes en la casilla de Correo N° 492, o en la Relojería Suiza de A. Chapatte Frente a Robert Hnos.

CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA

a ₡ 2.00, ₡ 3.00 y ₡ 4.00

De venta en "El Águila de Oro"

PUJOL HNOS.

Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2
Londres	389
París	75
España	284
Italia	82
Suiza	387 1/2
Bélgica	92
Berlin	400 1/2
Amsterdam	47 1/2

CASA FAMILIA (PENSIONADO) EN HEREDIA

ESPECIALMENTE PARA NORMALISTAS

Las Hijas de María Auxiliadora tienen abierta en la ciudad de Heredia, una CASA FAMILIA (Pensionado) para Normalistas. De sumo interés para los padres de familia.

Pida prospectos.

La Superiora

Impresores!

Papel para periódico clase corriente, buena calidad

28 x 42

vende Ismael Herrera

Frente al Colegio de Señoritas

Informes en el CORREO NACIONAL

PLAN OFICIAL

NIÑOS Y NIÑAS

Escuela San Luis Gonzaga

Clases diarias de 8 a 11 de la mañana en mi casa de habitación. La escuela comenzará a funcionar este año con el tercer grado

REFERENCIAS

₡ 10 el mes

Mac. Vargas Castro

₡ 10 al mes

BARRIO DE LOS LEONES

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA